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Tätigkeitsbericht des IGS-Ausschusses des Stadtelternbeirats Frankfurt am Main 

für das Jahr 2022 

 
Vertreter des IGS-Ausschusses: 

Uwe Schweitzer, Carlo-Mierendorff-Schule (Vorsitzender) 

Manfred Ziegler, Carlo-Mierendorff-Schule 

Petra Gacheru, IGS-Nordend 

Ersatzvertreter sind: 

Manuela Knoll, Ernst-Reuter II 

Lutz Augustin, IGS Süd 

Daniele Engelke, IGS Kalbach Riedberg 

Sabrina Becker-Neumann, IGS Süd 

Angelika Schütz, Ernst-Reuter II 

Stephanie Putz-Velte, Ernst-Reuter II 

Kathrin Romero Calderon, IGS-Nordend 

Tanja Berger, IGS Kalbach Riedberg 

Bibiana Schröder-Heimes, Johanna-Tesch-Schule 

Sitzungen des IGS-Ausschusses 

02.02.2022 Sitzung der Vertreter (online) 

15.02.2022 Sitzung der Vertreter und Ersatzvertreter (online) 

07.03.2022 Offenes Meeting der Vertreter und Ersatzvertreter mit IGS-SEBs (online) 

28.03.2022 Treffen Vertreter mit IGS-Schulleitungen (online) 

10.05.2022 Sitzung der Vertreter und Ersatzvertreter (online) 

10.07.2022 Offenes Meeting der Vertreter und Ersatzvertreter mit IGS-SEBs (online) 

04.10.2022 Offenes Meeting der Vertreter und Ersatzvertreter mit IGS-SEBs (präsent) 

12.12.2022 Sitzung der Hauptvertreter (online) 
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Schwerpunktthemen 2022 

Die erste Sitzungsrunde diente zum einen dem (Neu-)Kennenlernen der Elternvertreter 

der Frankfurter IGSen und der Aufnahme ihrer Interessen. Darüber hinaus wurde der 

rechtliche Aktionsrahmen des StEBs, die einzelnen IGSen und die Zuständigkeiten im 

staatlichen Schulamt vorgestellt. 

In den weiteren Gesprächsrunden waren die schleppende Entwicklung der 

Digitalisierung, Resourcenmangel, insbesondere Lehrermangel und Unterrichtsausfall 

sowie bürokratische Hemmnisse im Bildungssektor zentrale Themen. 

Als besonders IGS spezifisches Thema wurde die Rolle der vielfältigen Schulform IGS in 

der Frankfurter Schullandschaft behandelt. 

Beteiligung des IGS-Ausschusses an StEB-Gremien 

An allen Sitzungen des Gesamt-StEBs haben mehrere Vertreter des IGS-Ausschusses 

teilgenommen. Darüber hinaus war der IGS-Ausschuss an allen Sitzungen des 

Inklusionsausschusses, des Digitalisierungsausschusses, des Ausschusses 

Übergang 9/10 sowie den Routineterminen der Frankfurter Bildungsdezernentin 

Sylvia Weber mit mindestens einem Vertreter präsent. In der StEB-Arbeitsgruppe 

„Lehrermangel“ ist der IGS-Ausschuss ebenfalls vertreten. 

Weitere Aktivitäten 

Seitens der Ausschussmitglieder gab es Besuche bzw. Ortstermine an der IGS West, der 

IGS 15 und der Georg-Büchner-Schule. Darüber hinaus gab es einen direkten Austausch 

mit den SEBs weiterer IGSen per E-Mail. 

Mitglieder des IGS-Ausschusses haben am Dialogprozess 2022 "Integrierte 

Bildungsplanung Kindertagesbetreuung und Schule" und in der Pilotgruppe des 

„Bildungsdialogs Mitte-Nord“ kontinuierlich mitgearbeitet. 

Bei der Eröffnung der neuen Oberstufe der Carlo-Mierendorff-Schule, des Neubaus der 

IGS Kalbach Riedberg sowie beim „Markt der Möglichkeiten“ der Frankfurter IGSen 

waren Vertreter des IGS-Ausschusses als Repräsentanten des StEBs und der Elternschaft 

aktiv. 

IGS Umfrage Frühjahr 2022 

Der IGS-Ausschuss hat im Frühjahr 2022 eine Umfrage unter den Elternvertretern der 

Frankfurt IGSen durchgeführt, um zu evaluieren, welche Themen an dieser Schulform 

von Relevanz ist. Dabei wurde eine (Weiter-)Entwicklung der Digitalisierung, sowie der 

der Resourcenmangel insbesondere bei Lehrkräften besonders oft genannt. 
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Schwerpunktthemen 2023 

Der IGS-Ausschuss strebt für 2023 an, folgende Bereiche aktiv zu bearbeiten: 

• Ausbau und Stärkung des Dialogs zwischen Ausschuss und den Elternvertretern 

der einzelnen IGSen, z.B. durch Treffen mit einzelnen Schul-SEBs. 

• Förderung der Vernetzung zwischen den Frankfurter IGSen. 

• Unterstützung der Organisation von Elternarbeit an den IGSen. 

• Koordinierung der Elternposition zum Thema Digitalisierung an den IGSen. 

• Systematische Bestandsaufnahme der IGS spezifischer Problemfelder, ggfs. durch 

Umfragen und zusätzliche Dialogformat. 

• Evaluierung von Möglichkeiten, die öffentliche Wahrnehmung der Schulform IGS in 

der Frankfurter Schullandschaft als Schule für alle Bildungsgänge zu verbessern. 

 

Datum, 18.12.2022 

 

Uwe Schweitzer (Ausschuss-Vorsitzender) 
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